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20240714   與耶穌一起划船 - Ps Bijoy 

約翰福音 6：16-21  16 到 了 晚 上 ， 他 的 門 徒 下 海 邊 去 ， 17 上 了 船 ， 要 過 

海 往 迦 百 農 去 。 天 已 經 黑 了 ， 耶 穌 還 沒 有 來 到 他 們 那 裡 。 18 忽 然 狂 風 

大 作 ， 海 就 翻 騰 起 來 。 19 門 徒 搖 櫓 ， 約 行 了 十 里 多 路 ， 看 見 耶 穌 在 海 

面 上 走 ， 漸 漸 近 了 船 ， 他 們 就 害 怕 。 20 耶 穌 對 他 們 說 ： 是 我 ， 不 要 

怕 ！ 21 門 徒 就 喜 歡 接 他 上 船 ， 船 立 時 到 了 他 們 所 要 去 的 地 方 。 

在馬可福音中，這個故事的描述結束得非常突然。耶穌迅速派遣門徒、驅散群眾，然

後上山禱告。這裡有耶穌的一幅美好畫面，我們幾乎可能會忽略，因為祂最終將一切

帶到了結束。祂對門徒們說：“你們可以走了。我會留在這裡，完成這一切。當我完成

這一切，然後我會去與我的父交談。”當然，事情正是如此發生的。 

因此，這件事為另一個奇蹟鋪就了場景。我們在這裡所看到的正是如此。這是耶穌在

祂所創造的整個世界上的絕對主權的強而有力的顯示。希伯來書的作者在第一章中

（希伯來書 1:3）對耶穌的即時描繪中提到祂是那位「以祂大能的命令托住萬有的」。

他之所以能夠這樣寫，是因為耶穌的生活與事工的記錄也證明了同樣的事。 

第 16 節中，旅程開始了：“到了晚上，門徒下到海邊去。”他們之所以下到海邊，是因

為耶穌吩咐他們這樣做。他們順服地去了那裡。現在他們正在向加利利海岸的西北方

向前進，因為他們現在正返回迦百農。約翰告訴我們那時天已經黑了。 

在這裡, 故事講得很直接。門徒已經開始渡海。他們在黑暗中穿越海面，海面變得波濤

洶湧。第 18 節說：“忽 然 狂 風 大 作 ， 海 就 翻 騰 起 來 。”這對他們來說並不陌生。

這不是他們從未經歷過的事情。加利利海長十三英里，最寬處達八英里，最窄處不到

五英里。因此，門徒很熟悉這片海，他們試圖著抵達目的地。 

划船之後，也許是「大約三四英里」，大約在凌晨三點鐘左右——馬克再次告訴我們，

「大約是晚上的第四更」，大約是凌晨三點鐘——所以，漆黑一片，在船上，在熟悉

的海面上，風直接打在他們的臉上，他們已經準備做好任何事情的準備。 

在這樣的背景下,耶穌出現了。耶穌 "在海上行走⋯⋯走近船隻,  門徒嚇壞了。" 

此外，當時人們普遍認為，夜晚的靈魂會帶來災難。這是非常不同的事情，因為過去

舊約先知都沒有在水面上行走，甚至摩西也只在紅海的乾地上行走。 
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根據馬可福音的描述,門徒"不明白那餅的事,…他們的心裡仍然是頑梗的。"他們親眼見

證了所發生的一切,就在奇蹟施行者面前,但即使親眼目睹這個奇蹟,也沒有讓他們徹底

了解耶穌的真正身份。他們一直跟隨著耶穌,但卻無法真正認識到他到底是誰。 

旅程開始。耶穌出現了。第三，耶穌對他們說話。祂對他們說：“是我，不要害怕。” 

現在，這是希臘語的一句話，你們會記住的，ego eimi。ego eimi。如果你還記得我們

在創世紀的研究中，約瑟的故事，你會記得當約瑟在那個重要的自我揭示時，當他把

自己的面紗揭下來，對那些憎恨他並追逐他如此致命的兄弟們說：“你們知道，我不希

望你們為這些事情擔心。是我—ego eimi。是我。是約瑟。” 

在第 20 節中，因著基督的來臨, 門徒的恐懼得到了解除。耶穌對他們的命令是聖經中

最為熟悉的命令之一，順帶一提是我們應當因此而感到鼓勵—這是整本聖經中最為熟

悉的命令之一。因此，在第 21 節中說：“門 徒 就 喜 歡 接 他 上 船” 他們歡喜地接祂上

船，“立刻船就到了他們所要去的地方。” 

這段經文提醒我們一些非常重要的事實。單單親近耶穌並不能保證真正的信心。真正

的信心需要發自內心的悔改和信靠。我們在生活中也常常波濤洶湧的海面上被折騰，

活在不確定的領域中。在這樣的世代，成為一個基督徒確實是一個充滿挑戰的任務。

正如耶穌當時平息了門徒們的恐懼，顯現自己與他們同在，祂也會來到我們身邊,供應

及保護我們、陪伴我們、賜予力量給我們。 

我們需要提醒自己，正是在試煉中，我們學到了很多。因為上帝讓他的子民處於各種

情況中，是為了使他們的信心在祂裡面得以成長。這有時是在日常生活當中，包括在

生病、喪親、失業、人際關係崩潰等困難。在那個時候，任何人都會說，我感覺自己

就像置身於大海中央。我不覺得自己有什麼目的地要前往，也沒有人能幫助我，除非

有人「將腳印踏在海中，並乘著風暴而行」。當然，聖經明確告訴我們，有這樣的一

位，那就是我們永恆的救主，主耶穌基督！ 

 


